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Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ПОВЕСТКА ДНЯ

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Необходимо знать 
проблемы округа 

 
На кустовом совещании, состоявшемся в помещении обкома КПРФ, о 

своём опыте работы рассказали коммунисты Тогучинского, Мошковского, 
Маслянинского, Черепановского и других районов, входящих в 136-й Цент-
ральный одномандатный округ на выборах в Госдуму. Представители пар-
тийных отделений предложили выдвинуть кандидатом в депутаты по дан-
ной территории Рената Сулейманова.

«Л ЕПЕСТКОВАЯ» нарезка округов 
объединила в рамках 136-го окру-
га Дзержинский, Центральный и 

Октябрьский районы Новосибирска и Тогу-
чинский, Болотнинский, Черепановский, 
Маслянинский, и Мошковский районы 
области, а также часть Новосибирского рай-
она. На кустовом совещании одним из пер-
вых слово взял представитель мошковских 
коммунистов Николай Лебедев. Он отметил 
активное участие комсомольцев в жизни 
партотделения: 

— Только за последние три месяца наши 
молодые коммунисты сняли два 15-минутных 
документальных фильма с проблемной тема-
тикой: «Забытые деревни Мошковского рай-
она» и «Моя малая Родина — улица Западная». 
Ленты вызвали большой интерес в социаль-
ных сетях, и у нас есть желание продолжить, 
ведь в регионе много сёл, где действовали 
предприятия, а теперь осталось только насе-
ление. Сейчас готовим материалы по селу 
Кузнецовка. 

Первый секретарь Тогучинского райкома 
КПРФ Сергей Жданов своё выступление начал 
со слов: «С сельским хозяйством всё обстоит 
очень плохо, промышленность осталась толь-
ко в Горном, в Тогучине, кроме молокозавода, 
серьёзных предприятий нет». «Утренняя элек-

тричка забита — люди уезжают работать в 
Искитим, Линёво, Новосибирск. Молкомбинат 
развалился, комбинат хлебопродуктов разва-
лился. Я начинал работать на мельнице, мы 
поставляли муку, комбикорм на Камчатку, в 
Монголию, сейчас на месте предприятия руи-
ны», — с негодованием заявил первый секре-
тарь Черепановского райкома КПРФ Влади-
мир Фоломеев. 

Так что вопросов в сельских районах Но-
восибирской области много, и, по мнению 
коммунистов, необходимо, чтобы на выбо-
рах в Государственную думу от округа был 
избран человек, что называется, «живущий» 
его проблемами. Так, первый секретарь 
Маслянинского райкома КПРФ Николай Ас-
хадулин напомнил, что депутат-коммунист 
Любовь Швец содействовала газификации 
района. 

Партийные отделения 136-го округа были 
единодушны в том, чтобы рекомендовать к 
выдвижению по данной территории от КПРФ 
второго секретаря областного комитета Ре-
ната Сулейманова. Кстати, некоторые орга-
низации, как, например, Мошковский и Цент-
ральный райкомы, ещё до кустового совеща-
ния высказывались в пользу данной канди-
датуры. 

Пресс-служба Новосибирского обкома КПРФ.

Депутаты одобрили работу мэра

АНАТОЛИЙ ЛОКОТЬ на-
помнил, что 2020 год ад-
министрация города на-

чала с энергичной реализации 
планов. Никто не подозревал, 
что вскоре задачи придётся 
выполнять в режиме повы-
шенной готовности: 

—Мы не предполагали, что 
будем принимать решения об 
остановке работы целых от-
раслей. Простых решений не 
было. Последствия пандемии 
затронули все сферы нашей 
жизни. Всплеск безработицы 
составил почти 5% от числа 
трудоспособного населения. 
Очень беспокоит эта негатив-
ная тенденция — общая для 
всех городов. Именно бизнес-
то, чем мы гордились,  ока-
зался наиболее чувствителен 
к ударам эпидемии. 

Несмотря на трудности, го-
родским властям удалось вы-
строить работу так, чтобы дол-
говая нагрузка на бюджет не 
увеличилась. Анатолий Локоть 
подчеркнул, что были приня-
ты важные решения по управ-
лению кредитными ресурса-
ми. Это позволило впервые за 
7 лет достигнуть самого низ-
кого бюджетного дефицита — 
480,3 миллиона рублей. 

— Аргументированный диа-
лог с правительством Ново-
сибирской области в условиях 
эпидемии позволил увели-
чить безвозмездные поступ-
ления на 12%. Их общий объ-
ём — половина доходов горо-
да. Обратная сторона — рост 
зависимости городского бюд-
жета от межбюджетных 
трансфертов и снижение са-
мостоятельности города. С 
2014 года их доля в доходах 
выросла с 35 до 50%. Поэтому 
находимся в переговорном 
процессе, обсуждаем с губер-
натором варианты повыше-
ния финансовой самостоя-
тельности Новосибирска, — 
подчеркнул глава города. 

Часть строительных отрас-
лей смогли вернуть в прежний 
режим работы и даже уве-
личили её показатели. Напри-
мер, Новосибирск остаётся од-
ним из лидеров по строитель-
ству и вводу нового жилья. 
Вместе с тем власти города 
решают проблемы долго-
строев и ветхого жилья. В 2020 
году расселено 27 аварийных 
домов и введено в эксплуата-
цию 6 долгостроев. 

Другой пример — строи-
тельство крупных спортивных 
комплексов к мировым пер-
венствам по хоккею и волей-
болу. В этом году открыли ре-
гиональный волейбольный 
центр — крупнейший за Ура-
лом, уже в следующем году 
арена примет чемпионат ми-
ра среди мужских команд. 

— Задача — продолжить 
благоустройство: велосипед-
ные и беговые дорожки, 
очистка озера. Эта территория 
станет новой рекреационной 
зоной. Что предстоит сделать 
дальше? В планах — расселе-
ние частного сектора, строи-
тельство улицы Михаила Ку-

лагина, она соединит участок 
от ул. Ипподромской до ул. 
Федосеева. Планируем при-
влечь частные инвестиции, — 
пояснил Анатолий Локоть. 

Отдельный пример работы 
— строительство новой стан-
ции метро «Спортивная» и Ле-
дового дворца спорта на ле-
вом берегу Новосибирска. За-
кончены основные строитель-
ные работы на станции метро 
«Спортивная»: возведены сте-
ны, перегородки, завершён 
монтаж перекрытий. 

— Мы перешли к внутрен-
нему монтажу, завершается 
строительство теплотрассы. В 
феврале планируем подать 
тепло и монтировать лифты 
для маломобильных граждан. 
Новая станция — это наш 
первый объект после 10-лет-
него перерыва в развитии го-
родского метрополитена. 
Расширяются прилегающие 
проезды, строятся спуски и 
пешеходный переход, очист-
ные сооружения для близле-
жащего микрорайона, что 
серьёзно оздоровит экологи-
ческую ситуацию, — расска-
зал А. Локоть. 

Указ президента об обес-
печении школьников горячим 
питанием успешно выполни-
ли в Новосибирске. Не все ре-
гионы оказались к этому го-
товы. Наш город справился 
лучше многих: за несколько 
лет власти обновили пище-
блоки школ и улучшили рабо-
ту комбинатов питания. 

— У нас работает система 
контроля качества питания. 
Мы решали проблемы с пита-
нием, даже когда было дис-
танционное образование. Да, 
это был сухой паёк, но каждый 
ребёнок получил поддержку и 
не был обделён, — сказал  
А. Локоть. 

Эпидемия стала испытани-
ем и для всей отрасли образо-
вания. Школьники месяцами 
находились на дистанцион-
ном обучении. Непросто было 
учителям и родителям. Между 
тем в 2020 году 120 школьни-
ков получили 133 стобалльных 
результата на ЕГЭ. Это на 52 
результата больше 2019-го. 

В 2020 году в Новосибирске 
построено 14 объектов обра-
зования по трём националь-
ным проектам. Это новые кор-
пуса для трёх школ и 11 дет-
ских садов общей вмести-
мостью 5 тысяч новых мест. 
Всего с 2014 года система об-
разования Новосибирска уве-
личилась на 50 детских садов 
и 16 школ. 

— Достаточно ли этого для 
решения проблемы перепол-
ненных классов и очередей в 
детсады? Нет. За 7 лет число 
учеников школ и воспитанни-
ков детсадов города выросло 
на 70 тысяч. Нужно строить не 
менее 5—6 зданий школ в год. 
Более половины расходов го-
родского бюджета ежегодно 
направляется в сферу образо-
вания — порядка 30 млрд руб-
лей на этот год, — сказал  
А. Локоть. 

Что касается транспорта и 
дорог, то число машин в Но-
восибирске приближается к 
500 тысячам. На 1 января 2021 
года в Новосибирске зареги-
стрировано 467 тысяч только 
личных машин. За шесть лет 
количество автомобилей воз-
росло на треть. 

— За такими темпами роста 
автомобильного парка сложно 
угнаться. Транспортный кар-
кас, десятилетиями склады-
вавшийся в городе, не рассчи-
тан на такое число автомоби-
лей. Это первая причина про-
бок, с которыми приходится 
сталкиваться каждый день. 
Необходимо развивать этот 
транспортный каркас. Мы это 
делаем в отношении отдалён-
ных районов, — продолжал 
Анатолий Локоть. 

Новые дороги проклады-
вают на участках комплекс-
ной застройки, на выездных 
трассах из города. В прошлом 
году отремонтировали 41 уча-
сток дорог, общая протяжён-
ность составила 45 км. В этом 
году из вышестоящих бюдже-
тов могут выделить дополни-
тельные средства на дорож-
ные работы. 

Городские власти делают 
упор на развитие обществен-
ного экологичного транспор-
та: автобусы на газомоторном 
топливе, трамваи и троллей-
бусы. В 2020 году в Новоси-
бирск доставили 15 газомо-
торных автобусов МАЗ. Ещё 
40 — власти намерены полу-
чить в этом году. 

За 4 года совместно с бело-
русами модернизировано 32 
трамвая — это почти треть от 
всего автопарка. Дополни-
тельно — 10 вагонов из Моск-
вы и 14 троллейбусов из Тве-
ри. После ремонта они про-
служат городу не менее 10 лет. 

Комфортная городская сре-
да имеет приоритетное значе-
ние для будущего Новосибир-
ска. Мегаполисы страны во 
многом конкурируют именно 
в этой плоскости. В прошлом 
году средствами трёх бюдже-
тов в городе обновили 292 
дворовые территории. Прак-

тически все проекты сделаны 
по наказам избирателей. 

— Реализован ещё один 
масштабный проект, из вы-
бранных новосибирцами на 
голосовании в 2018 году, — 
благоустройство Затулинского 
парка на левом берегу. В дру-
гих парках города также ве-
лась работа. Благоустроен 
сквер за театром оперы и ба-
лета. В Нарымском сквере по-
явилась современная детская 
площадка. В Берёзовой роще 
убрали старые деревья и вы-
садили молодые. В единой 
концепции на частные инве-
стиции продолжена рекон-
струкция Михайловской набе-
режной, — сказал А. Локоть. 

Депутат Александр Бесту-
жев акцентировал внимание 
мэра на нехватке уборочной 
техники в городе. Анатолий 
Локоть напомнил, что в бюд-
жет на три года заложено 150 
миллионов рублей на закупку 
новых машин. 

— Департамент составил 
перечень машин, которые не-
обходимы сейчас. Надо ду-
мать не только о зимней убор-
ке, но и о летнем периоде. Ре-
агент «Бионорд» прекрасно 
работает и повышает эффек-
тивность уборки. Основная 
проблема — вывоз снега. Нам 
не хватает грузовиков, — за-
явил мэр. 

Депутат Сергей Трубников 
спросил, как выбраться «из 
капкана» людям, которые пе-
реехали жить в отдалённые 
микрорайоны. Им сложно вы-
ехать с окраины, попасть в по-
ликлинику и пока не во всех 
жилмассивах есть детсады и 
школы. Мэр Анатолий Локоть 
подчеркнул, что вместе со 
строительством жилкомплек-
са, власти резервируют тер-
риторию под новые дороги и 
социальную инфраструктуру. 

Важный вопрос задал ком-
мунист Георгий Андреев. Он 
раскритиковал реализацию 
проекта «Умная остановка» в 
Новосибирске. Мэр согласил-
ся, что эта программа — при-
мер не самой удачной реали-
зации. 

— Начиналось всё с ини-
циатив отдельных предпри-
нимателей. И это носило сти-
хийный характер. Желание 
систематизировать логично. 
Мы добавили дополнитель-
ные требования доступной 
среды. Но этим летом мы 
ощутили серьёзное сопротив-
ление операторов, торгующих 
на остановках. Договорились 
тему окончательно не закры-
вать, но проект надо пере-
смотреть, — заявил Анатолий 
Локоть. 

Депутат от КПРФ Павел 
Горшков сказал, что сейчас в 
очереди на расселение стоит 
более 9 тысяч семей, а име-
ется всего 206 муниципаль-
ных квартир. Парламента-
рий поинтересовался, есть 
ли возможности решить 
серьёзную проблему. Мэр 
рассказал, что у городской 
администрации недостаточ-
но возможностей, чтобы 
продвинуть очередь. Это за-
висит от федерального цент-
ра, который выделяет деньги 
на отдельные категории 
граждан: инвалидов, сирот, 
многодетных. 

Депутат Александр Бур-
мистров напомнил о ситуации 
с ПАТП-5. По его словам, пред-
приятие не оказывает транс-
портных услуг, вместо этого 
на занимаемых площадях на-
ходятся станция техобслужи-
вания и распил мебели. В от-
вет Анатолий Локоть сказал, 
что по его поручению прово-
дится мониторинг всех муни-
ципальных предприятий с це-
лью определить их дальней-
шую судьбу. 

Большинство депутатов 
поддержали отчёт мэра Ново-
сибирска. Это означает, что 
седьмой год подряд горсовет 
одобряет работу «команды 
Локотя». Депутаты от «Коали-
ции-2020», традиционно кри-
тикующие мэра, сессию поки-
нули, несмотря на то что в  
повестке было ещё 8 немало-
важных вопросов. 

 
Пресс-служба Новосибирского 

обкома КПРФ.

Депутаты горсовета Новосибирска седьмой год 
подряд положительно отмечают работу мэра Ана-
толия Локотя. Пандемия внесла свои коррективы в 
итоги 2020 года, но многие намеченные планы уда-
лось выполнить. Вот как проходило обсуждение.

ШКОЛЬНЫЙ КОНКУРС

«А ЛТАЙ богат талан-
тами! Ребятишки 
из Первомайской 

сельской школы Шипунов-
ского района победили в 
номинации «Литература». 
Отдельное спасибо педаго-
гам, которые прививают 
уважение к истории нашей 
страны и чтят подвиг со-
ветского народа в достиже-
нии победы над фашиз-
мом», — прокомментирова-
ла Мария Прусакова. 

Воспитанники Людмилы 
Геннадьевны Андрузской 
подготовили видеоработу 
по произведению Алексан-
дра Твардовского «Рассказ 
танкиста». Вместе с дипло-
мом победители получили 
беспроводные наушники и 
USB-флешки. 

Напомним, в декабре 2019 
года по инициативе ЦК 
КПРФ и Ленинского комсо-
мола стартовал творческий 
конкурс среди школьников 
«И помнит мир спасённый…». 
Целью организаторов было 
повысить интерес подрас-
тающего поколения к оте-
чественной истории. 

К сожалению, сложная 
эпидемическая ситуация 
внесла коррективы в график 
запланированных конкурс-
ных мероприятий. Но орг-
комитет продолжил свою 

деятельность по приёму ра-
бот и подведению итогов 
конкурса. Ребята активно 
участвовали во всех номи-
нациях и категориях кон-
курса. Было представлено 
1373 ярких рисунка, 418 

трогательных видеороликов 
с записью художественного 
чтения и 142 талантливо 
оформленные исследова-
тельские работы. 

В творческое соревнова-
ние включились мальчишки 
и девчонки более чем из 80 
регионов нашей страны, а 
также Донецкой и Луган-
ской народных республик. 
Самыми активными регио-
нами стали: Алтайский 
край, Смоленская, Тюмен-
ская, Московская, Омская, 

Нижегородская и Кировская 
области, Республики Алтай, 
Башкортостан и Карачаево-
Черкесская Республика. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

ПАРУСА МОЛОДЫХ

«И помнит мир 
спасённый…» 

 
Первый секретарь Алтайского крайкома КПРФ 

Мария Прусакова встретилась со школьниками 
посёлка Первомайский, чтобы вручить им призы 
за победу в конкурсе «И помнит мир спасённый…», 
который в 2020 году проводил Центральный Ко-
митет КПРФ.

Обещанного пять лет ждут 
 
В 2016 году на ВГТРК вышел сюжет под названием 

«У футболистов Мошковского района появилась надежда 
получить новый стадион». Речь шла о площадке в самом 
центре Мошково — между Домом культуры и детской спор-
тивной школой. 

ДЕПУТАТ Госдумы от «Единой России» Александр Жуков 
стал главным героем ролика, в котором обещал помочь 

со строительством: обсудить проблему с министерством 
спорта РФ и даже использовать федеральную программу для 
сооружения стадиона. Правда, обещал с небольшой ремаркой: 
«постараемся». 

Под будущий объект даже вырубили Аллею выпускников. 
Здесь бывшие школьники высаживали тополя и ели. Теперь 
всё это сровняли с землёй и засыпали грунтом. 

Два года спустя, в 2018-м, на юбилее Мошковского района 
глава администрации Сергей Евстифеев заявил, что в бюд-
жете скоро появятся средства на строительство стадиона. И 
снова тишина. 

В январе 2019 года министр спорта Новосибирской области 
Сергей Ахапов заявил, что строительство стадиона в Мошкове 
начато, за счёт федерального бюджета для него даже закупят 
искусственное покрытие. В конце года Ахапов вновь заявил, 
что стадион будет построен, но уже в 2020 году. 

По словам депутата райсовета Мошковского района Нико-
лая Лебедева, интересы района на федеральном уровне не 
представлены, а обещания, которые давали представители 
«Единой России», не выполнены. 

— В декабре мы принимали бюджет района на 2021 год. 
Там опять не было никакой строчки по стадиону. Правда, 
есть надежда внести изменения в марте, но это может ока-
заться очередным обещанием. Сейчас у нас лысая площадка 
вместо стадиона. 

Депутат-«единоросс» Александр Жуков уже редко вспоми-
нает о строительстве стадиона в Мошкове. Однако спортив-
ный объект продолжает «висеть» у парламентария в списке 
невыполненных задач. 

 
Пресс-служба Новосибирского обкома КПРФ.

ВОКРУГ СПОРТА

К ОММУНИСТЫ Цент-
рального райкома, а 
именно: первый секре-

тарь Камиль Джафаров, вто-
рой секретарь Марина Во-
робьёва, а также секретарь 
первички Никита Ногайцев 
второй год подряд органи-
зуют поездки на крупнейший 
ветеринарный смотр Сибири. 

Несколько часов подряд из-
вестные ветеринары расска-

зывали о своей профессии, де-
лились воспоминаниями о 
том, как оперировали пито-
нов, лечили львов. 

По словам Камиля Джафа-
рова, поездка произвела на 
детей огромное впечатление. 

— Такие экскурсии необхо-
димы для того, чтобы детям 
проще было выбрать для себя 
будущую профессию, сформи-
ровать круг интересов. Когда 

коронавирусные ограничения 
снимут, мы намерены свозить 
ребят непосредственно в ве-
теринарную клинику. Лучше 
же один раз увидеть, чем сто 
раз услышать, — подчеркнул 
коммунист. 

Участие в фестивале при-
няли около 150 школьников 
из школы №54 и около 20 
детей из школы «Перспекти-
ва». Как подчеркнула Мари-
на Воробьёва, коммунисты 
продолжают держать шеф-
ство над школой №54. 

 
Яна БОНДАРЬ. 

г. Новосибирск.

Десятки школьников приняли участие в Сибирском 
ветеринарном фестивале, во время которого посетили 
площадку «Диалоги о профессии». Ребятам рассказали, 
что такое ветеринария, показали, как оказать первую 
помощь домашним животным.

Поездка за профессией 


